
Набирает обороты неожиданно разразившийся скандал, в 
центре которого оказалась персона Михаила Игнатьева. По-
ступок Главы Чувашии, который во время вручения новой 
техники пожарным заставил одного из них подпрыгивать за 
ключами, это проявление морального уродства, эпизод будет 
рассмотрен на ближайшем заседании комиссии «Единой Рос-
сии» по этике, заявил РИА Новости ответственный секретарь 
комиссии, депутат Госдумы Евгений Ревенко. 

Ранее в соцсетях появилось видео, как Глава Чувашии Михаил 
Игнатьев подшутил над сотрудником МЧС, вынудив его подпрыги-
вать за высоко поднятыми ключами от новых служебных машин. 
Вручение техники состоялось в Чебоксарах на площади Республики 
в четверг.

«Если это была попытка шутки, то она не смешная. Эта сцена 
из серии «А ну-ка отними», где майора МЧС вынуждают прыгать, 
вызывает оторопь и отвращение. Перед ним стоит офицер, который 
спасает жизни людей, и так мерзко себя вести… Что сказать? — 
моральное уродство. Глава Чувашии Михаил Игнатьев в очередной 
раз «пробил дно», продолжил Евгений Ревенко.

Инцидент вызывает «совершенно заслуженное возмущение», 
заявил секретарь генерального совета партии «Единая Россия» Ан-
дрей Турчак: «Поведение главы Чувашии находится за гранью пони-
мания. Такое ощущение, что он живёт в параллельной реальности. В 
то время, когда президент говорит об уважении к людям, глава регио-
на будто забыл, что перед ним офицер МЧС. Чиновнику такого ранга 
не стоит путать официальное мероприятие с цирковым представле-
нием. Особенно возмутительным поступок члена регионального по-
литсовета партии выглядит в свете Послания Федеральному Собра-
нию Владимира Путина, который заострил внимание чиновников на 
недопустимости какого-либо высокомерия или неуважения к людям. 
Партия поставит вопрос об исключении Михаила Игнатьева из наших 
рядов и его соответствии занимаемой должности».

Поступок Михаила Игнатьева раскритиковал глава МЧС России 
Евгений Зиничев. По его словам, «руководителю такого высокого 
ранга недопустимо вести себя подобным образом».    

Ревенко также напомнил, что Игнатьев недавно стал участником 
ещё одного скандала, призвав «мочить» журналистов, которые «не 
так и не то пишут о его республике», сообщает РИА Новости.

Вчера, 28 января, в полдень, как ни в чём не бывало, Глава 
Чувашии огласил ежегодное Послание Государственному Совету 
Чувашской Республики. А в 14 часов 13 минут на сайте «Единой 
России» появилось сообщение: «Глава Чувашии Михаил Игнатьев 
исключён из «Единой России» решением Президиума Генерально-
го совета Партии. Об этом сообщил секретарь Генсовета «Единой 
России» Андрей Турчак».

Но СМИ не унимаются. Михаил Игнатьев уйдёт в отставку, реше-
ние об этом принято, рассказал РБК источник, близкий к Админи-
страции президента. Уход с поста состоится на этой или следующей 
неделе.

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков проком-
ментировал сообщения о том, что глава Чувашии Михаил Игнатьев 
может уйти в отставку. «Я могу только констатировать, что на на-
стоящий момент указа нет», — сказал Песков.

27 января состоялось засе-
дание секретариата Чувашского 
рескома КПРФ. На нём первый 
секретарь Чувашского рескома 
КПРФ, депутат Государствен-
ной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВ 
ознакомил участников с реше-
ниями Президиума ЦК КПРФ, 
семинара-совещания руково-
дителей комитетов и избира-
тельных штабов региональ-
ных отделений КПРФ, в работе 
которого вместе с ним участво-
вал заведующий отделом 
организационно-партийной и 
кадровой работы рескома В.Н. 
Макаров, рассказал о работе 
фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе за последнее  время.

Депутаты-коммунисты в Думе 
поддержали поправки в Конституцию 
страны, предложенные президентом, со-
общил Валентин Сергеевич, поскольку 
речь в них идёт, в частности, о пособиях 
на детей. Сам он выступал в парламенте 
по двум законопроектам, задавал вопро-
сы.

На заседании Президиума ЦК КПРФ, 
прошедшем 21 января, было приня-
то  Постановление «О проведении 
отчётно-выборной кампании в первич-
ных, местных и региональных отделе-
ниях КПРФ», а также  Постановление, 
нацеленное на оздоровление ситуации 
в Красноярском краевом отделении 
КПРФ, утверждён План работы Пре-
зидиума и Секретариата ЦК КПРФ на 
первое полугодие 2020 года. На нём 
говорилось также о предстоящем мар-
товском Пленуме ЦК КПРФ, на котором 
будет принято решение о проведении 
очередного Съезда КПРФ в апреле 
2021 года. Соответственно, меняются 
планы работы рескома. Намеченную на 
29 февраля республиканскую отчётно-
выборную конференцию придётся пе-
реносить на начало апреля, сообщил 
В.С. ШУРЧАНОВ.

24-25 января в Подмосковье прошёл 
семинар-совещание руководителей ко-
митетов и избирательных штабов регио-
нальных отделений КПРФ. На партийном 
форуме с докладом «О текущей полити-
ческой ситуации и задачах КПРФ» вы-
ступил лидер народно-патриотических 
сил России, Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
ЗЮГАНОВ. Из других выступлений В.С. 
ШУРЧАНОВ выделил доклады, с кото-
рыми выступили: первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ И.И. Мельников 
– «Предвыборная работа партии в усло-
виях переформатирования политической 
системы страны», заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин - «Усиле-
ние протеста – веление времени», за-
меститель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин – «Отчётно-выборная кампания 
в КПРФ как фактор мобилизации партий-
ных отделений накануне выборов в Го-
сударственную Думу восьмого созыва», 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ 
С.П. Обухов - «О подготовке к Единому 
дню голосования-2020 и ключевых инди-
каторах готовности к предстоящим вы-
борам в Государственную Думу», член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ К.К. 
Тайсаев – «О Союзно-патриотическом 
марше-эстафете «Наша Великая Побе-
да».

Обобщая, В.С. ШУРЧАНОВ озвучил 
основные задачи, которые предстоит 
решать коммунистам. Это завершение 
отчётно-выборной кампании в партии, 
тщательная подготовка к выборам 2020 
и 2021 годов, удвоение числа лиц, при-
нимаемых в ряды КПРФ, строить партий-
ную работу так, чтобы дойти до трудовых 
коллективов, профсоюзов и молодёжи. 

О проделанной работе и ближайших 
планах доложили секретарь рескома 
А.В. Шурчанов, депутаты-коммунисты 
Госсовета Чувашии Г.В. Данилов и А.М. 
Андреев.

На пятницу 31 января намечено про-
вести в рескоме совещание первых се-
кретарей местных партийных отделений 
Чувашии.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ. 

В ответ на обращение о согласовании установки 
барельефа с изображением профиля И.В. Сталина 
на здании Чувашского рескома КПРФ в реском по-
ступило письмо из управления архитектуры и градо-
строительства администрации города Чебоксары. 

В нём говорится, что данный вопрос был рассмо-
трен на заседании соответствующей Комиссии. Комис-
сия разрешила установку барельефа с изображением 
профиля И.В. Сталина на здании Чувашского респу-
бликанского отделения политической партии «Комму-
нистическая партия Российской Федерации» по адре-
су: г. Чебоксары, пр-кт Мира, д. 82А. Другими словами, 
барельеф И.В. Сталина на здании Чувашского реско-
ма КПРФ узаконен.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Персоналии

Глава Чувашии исключён 
из «Единой России»

На секретариате рескома

Барельеф Сталина узаконен БюРО ЦК ЛКСМ РФ
На заседании бюро с докладом «О комплексе ме-

роприятий, посвящённых 75-летию Победы советско-
го народа в Великой Отечественной войне» выступил 
первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков. 
Ленинским комсомолом запланировано проведение 
V слёта молодёжи городов-героев и городов воинской 
славы, форума «Молодые герои войны и труда», па-
триотических уроков «Знамя нашей Победы» и «Юные 
герои Отечества», организация выставок «Полководцы 
Победы». Одним из центральных мероприятий станет 
Союзно-патриотический проект «Наша Великая Побе-
да», реализуемый в форме Марша-эстафеты, и акция 
КПРФ, ставшая международной – «Сад Победы – Сад 
Жизни», в рамках которой уже высажено более 1 мил-
лиона деревьев.

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.
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Валентин ШУРЧАНОВ: «Денег в стране сегодня куры не клюют, но правительство 
всё равно предпочитает грабить бедное население, а богатых не трогать»

Так В.С. ШУРЧАНОВ прокомментировал порталу regions.ru ста-
тью «Пока власть выполняет указания МВФ, рост благосостояния 
будет только у олигархов: мнение парламентариев».

– Ну, во-первых, у нас профицит бюджета по итогам прошедшего 
года составил почти 2 трлн. рублей, и на 2020 год мы утвердили про-
фицит в 1,4 трлн. рублей. А раз это профицит, то его вполне можно на-
правлять на реализацию целей, указанных в послании. Кроме того, Ку-
дрин докладывал, что у нас есть 1 трлн. рублей недоиспользованных 
средств, с 2019 года они перейдут на 2020 год. Вот ещё один источник. 
Получается, что уже только на этот год 2,5 трлн. рублей нашлось!

Поэтому я считаю, что никаких проблем с точки зрения источников 
для реализации этих задач вообще нет. Просто проблему с якобы не-
хваткой средств придумывают для того, чтобы как-то отличиться пе-
ред народом: мол, ситуация сложная, денег не хватает, но мы будем 
искать, и прочая и прочая.

Есть ещё один важнейший источник, который активно использовал-
ся при Сталине в 30-х годах. Это управляемая, регулируемая эмиссия 
для развития реального производства. Ведь если давать определён-
ные деньги не спекулянтам, не в торговлю, не в оборот, а именно ре-
альному производству, то они быстро могут окупиться.

Касаемо того, что бюджет надо менять, то это абсолютно очевидно. 
Надо сделать так, чтобы он был не бюджетом стабилизации, а бюдже-
том развития. То есть, инвестиционную составляющую федерального 
бюджета на 2020 год необходимо увеличивать, работать над этим.

Одним словом, возможности все есть, денег в стране, что называ-
ется, куры не клюют. Но беда в том, что задания нашему правитель-
ству дают на Западе, указывая, что у нас должно быть, а что нет. И 
они берут под козырёк, еще начиная со времен Ельцина, и все эти 
указания, все установки Международного валютного фонда выпол-
няют. Другая беда состоит в том, что правительство всячески обе-
регает интересы имущего класса. Вчера я выступал на пленарном 
заседании Думы по законопроекту фракции КПРФ о том, чтобы у нас 
была плоская шкала страховых взносов, с единой для всех ставкой в 
22%. Но парламентское большинство в лице депутатов от правящей 
партии по-прежнему не желает увеличения страховых взносов с до-
ходов миллионеров и миллиардеров. Классовая направленность их 
политики как была, так и осталась. Так же и классовая направлен-
ность правительства определяет все его действия, все решения: у 
кого отбирать и кому давать. К сожалению, наше правительство, хоть 
там Мишустина поставь, хоть Сидорова, хоть Иванова, всё равно бу-
дет грабить бедное население, а богатых, которые у нас только ещё 
больше богатеют, трогать не будет.

Реальный сдвиг общества влево, 
произошедший после антинародной 
пенсионной реформы, вынудил-таки 
главу государства отправить в от-
ставку правительство Медведева. Это 
явная победа КПРФ и всех народно-
патриотических сил. Но далеко не 
полная победа. Поскольку то, что от-
равляло нашу жизнь при Медведеве, 
было лишь цветочками, а ягодки – впе-
реди. Предложенный Путиным на пост 
премьер-министра Мишустин, как мне 
представляется, ничем не лучше Мед-
ведева. Он такой же апологет капита-
листических, рыночных отношений.

Мишустин много знает, умён, об-
разован, разбогател, занимаясь ком-
пьютерным бизнесом. Одним из усло-
вий его перехода на государственную 
службу была передача накопленных 
многомиллионных средств супруге, 
пишет «Коммерсант». Издание, ссыла-
ясь на данные налоговой службы, при-
водит такие сведения о доходах четы 
Мишустиных. Задекларированные до-
ходы свмого Мишустина в 2014 году 
составляли 23,2 млн. рублей, в 2015 
– 19,5 млн. рублей, в 2016 – 18,9 млн. 
рублей, в 2017 – 19,3 млн. рублей, в 
2018 – 19 млн. рублей. Его супруга за-
работала, соответственно, 160,1 млн. 
рублей, 80,9 млн., 77,3 млн., 68,5 млн., 
47,7 млн. рублей. Ясно, что между Ми-
шустиным и народом – пропасть.

В прежней должности руководите-
ля Федеральной налоговой службы 
Мишустин, как технократ и бюрократ, 

скрупулёзно выполняя ставившиеся 
ему задачи, создал одну из лучших в 
мире налоговых служб – эффективную 
машину по сбору налогов. Вводил но-
вые налоги и поднимал старые (НДС, 
например). От чрезмерного налогоо-
бложения пострадали многие пред-
приниматели, фермеры, самозанятые 
граждане, подорожали железнодорож-
ные билеты, перестали ходить приго-
родные электрички. Имущественные 
налоги стали рассчитываться по ка-
дастровой стоимости. В общем, ФНС 
обложила налогами все сферы челове-
ческой деятельности. Осталось, разве 
что, ввести налог на воздух…

Будут ли такому богачу и педанту 
близки интересы и чаяния простых лю-
дей? Вряд ли. Ведь одним из приорите-
тов, заявленных Мишустиным на посту 
Председателя Кабинета Министров, 
является отказ от изменений пенсион-
ной системы.

Вывод на поверхности. От смены лиц 
в российском правительстве, как в из-
вестной басне Ивана Крылова «Квартет» 
(«А вы, друзья, как ни садитесь…»), ни-
чего не меняется. Стране нужна реаль-
ная смена курса, на чём давно настаива-
ет КПРФ, а не ретуширование отдельных 
проблем. Значит, всем нам ради улучше-
ния жизни нужно основательно готовить-
ся к выборам 2020, 2021 и 2024 годов 
и голосовать за кандидатов от КПРФ и 
народно-патриотических сил.

В. Герасимова,
Чебоксарский район.

Мнение в тему

Волк В оВЕЧьЕй шкуРЕ

В Цивильске в работе конференции принял 
участие и выступил председатель Контрольно-
ревизионной комиссии Чувашского республикан-
ского отделения КПРФ Николай Васильев. Делегаты 
заслушали отчётные доклады первого секретаря Ци-
вильского райкома КПРФ Ивана Чернова и предсе-
дателя районной контрольно-ревизионной комиссии 
Бориса Семёнова. Выступившие в прениях Виталий 
Юрьев, Владимир Ижедеров, Анатолий Степанов, 
Владимир Фёдоров и другие признали работу рай-
кома партии удовлетворительной. Первым секрета-
рём Цивильского райкома КПРФ вновь был избран 

Чернов Иван Георгиевич, секретарями – Владимир 
Ижедеров и Владимир Фёдоров.

В Шемурше в работе конференции участвовал 
заведующий отделом организационно-партийной 
и кадровой работы Чувашского рескома КПРФ 
В.Н. Макаров. Новым членам КПРФ были вруче-
ны партийные билеты. Обсуждая отчётный доклад 
первого секретаря Шемуршинского райкома КПРФ 
В.Г. Юманова, выступавшие в прениях признали 
работу райкома партии удовлетворительной. На 
организационном пленуме первым секретарём 
Шемуршинского райкома КПРФ избран Юманов 

Валерий Германович.
В Красноармейском в работе конференции при-

нял участие и выступил председатель Контрольно-
ревизионной комиссии Чувашского республикан-
ского отделения КПРФ Николай Васильев. Обсудив 
доклад первого секретаря райкома А.А. Павлова, 
выступавшие в прениях признали работу райкома 
удовлетворительной. Первым секретарём Красноар-
мейского райкома КПРФ вновь был избран Павлов 
Александр Анатольевич, секретарями – В.М. Волков 
и Г.В. Языков. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На районных отчётно-выборных конференциях

Жители чувашского посёлка 
Синьялы под Чебоксарами спло-
тились против местных властей, 
которые, по их мнению, находятся 
в сговоре с инвесторами из Китая, 
планирующими построить здесь 
молочную и животноводческую 
ферму на территории 65 га. Эта 
новость игнорируется провласт-
ными СМИ, в то время как один 
из видеороликов о «захвате в за-
ложники» депутатов сельского по-
селения всего за сутки набрал в 
Сети более полутора миллионов 
просмотров.

Общественные слушания по во-
просу перевода участка поблизости 
от деревни Ильбеши в категорию зе-
мель для промышленного строитель-
ства вызвали бурю эмоций у местных 
жителей. Формально на участке в 65 
га предполагается строительство ло-
гистического центра. Строить его со-
бралась чувашская компания «Разви-
тие». Но селяне якобы располагают 
сведениями о том, что все разговоры 
о складском комплексе – фикция. Они 
уверены, что участок будет передан 
китайским инвесторам для возведе-
ния завода по производству сухого 
молока. А отдавать «родные поля» 

гостям из Поднебесной жители Чува-
шии не хотят.

Располагают ли синьяльцы нео-
споримыми доказательствами или 
просто боятся, что их, как всегда, 
обманут, сказать сложно. Вопрос об 
изменении статуса спорного участ-
ка стоит давно. В середине декабря 
оказалось, что землёй заинтересо-
вались в неком ООО «Развитие». 
Общественные слушания назначили 
на предновогоднюю субботу. По офи-
циальной информации, компания на-
мерена построить там складской ком-
плекс. Жители сельского поселения 
снова выступили против – ведь через 
фирму «Развитие» землю инвесто-
рам из Поднебесной уже предлагали 
в Моргаушском и Цивильском райо-
нах. Представителя фирмы на тех 
слушаниях местные жители закидали 
гнилыми мандаринами, не дав ему до 
конца представить эскиз масштабного 
проекта. А от депутатов потребовали 
провести голосование публично. На-
родным избранникам не оставалось 
ничего иного, как согласиться с тре-

бованиями избравших их людей. Но 
принимать решение здесь и сейчас 
они отказались, прикрывшись регла-
ментом. Принятие решения отложи-
ли. Может быть, они надеялись, что 
за праздники эмоции утихнут, а на-
строй жителей резко поменяет поляр-
ность? А может, просто рассчитывали 
на авось?

Как бы то ни было, но на днях в 
забитом до отказа сельском клубе 
деревни Синьялы местные депутаты 
единогласно проголосовали против 
изменения статуса землепользова-
ния участка. Но подписать протокол 
они отказались. Глава сельского по-
селения Андрей Михайлов пытался 
увещевать сельчан. «После того, как 
наш документ о голосовании депута-
тов Синьяльского поселения прове-
рит прокуратура, он будет опублико-
ван на сайте Чебоксарского района», 
– пытался разъяснять сельский глава, 
но его, кажется, уже никто не слушал. 
В маленьком зале начался бунт. Люди 
не давали депутатам покинуть поме-
щение, пока они не поставят свои 

подписи. В итоге народные избранни-
ки сбежали от разъярённых избирате-
лей под прикрытием полиции. (Одна 
активистка собрала подписи восьми 
депутатов – прим. ред.)

Оценивать поведение жителей 
Синьяльского сельского поселения 
можно по-разному. Одни увидят в 
нем мужество и решимость в борьбе 
за свою землю. Другие при желании 
найдут признаки уголовно наказуемо-
го деяния. Но, думается, все сойдутся 
во мнении, что первопричина в ином. 
Люди попросту не верят представите-
лям власти. И уже не так важно, что 
именно будут строить в деревне Иль-
беши – китайский завод или чуваш-
ский склад. В создавшейся ситуации 
говорить об инвестиционном потен-
циале региона по меньшей мере глу-
по. Он перечёркнут жирным крестом 
массового недоверия. Крестьянский 
«бунт» в Синьялах может стать сим-
волом борьбы за свои права нынеш-
него российского крестьянства.

«Советская Россия» 
№5 от 21 января 2020 года.

Крестьянский протест

Синьялы за родные поля
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Степень контроля российской 
власти со стороны западных 
политических институтов пре-
взошла все мыслимые границы. 
Абсолютно чужие дяди и тёти 
пытаются запретить нам тратить 
наши собственные деньги на раз-
витие нашей собственной стра-
ны. Об этом пишут «Ведомости» 
со ссылкой на заявление руко-
водителя миссии МВФ в России 
Джеймса Роафа. По его словам, 
инвестировать деньги Фонда 
национального благосостояния 
(ФНБ) во внутреннюю экономику 
России не стоит, чтобы «сберечь 
ресурсы для будущих поколе-
ний». Куда же тогда их вклады-
вать? В «качественные иностран-
ные активы», считает Роаф. 

Причина появления очередной 
рекомендации МВФ в том, что при-
ближается момент, когда средства, 
накопленные в ФНБ, превысят сум-
му в 7,9 трлн. рублей (7% ВВП Рос-
сии). А значит, согласно Бюджетно-
му кодексу, их можно будет начать 
инвестировать. Это доходы от вы-
соких цен на нефть, которые разре-
шено хранить в зарубежных финан-
совых инструментах, но запрещено 
тратить на развитие России. Авто-
ром такой модели финансовой ста-
бильности является тот же МВФ. В 
России у неё есть свои адепты: Ку-
дрин, Силуанов, Орешкин. 

Чтобы понять, к чему могут при-
вести рекомендации МВФ, доста-
точно вспомнить, что именно эта 
структура посоветовала повысить в 
России возраст выхода на пенсию.

Профессора кафедры между-
народных финансов МГИМО Ва-
лентина Катасонова  интересует, 
почему МВФ вообще заявился в 
Россию и на каком основании он 
даёт тут какие-то рекомендации и 
указания?

«СП»: — Еще при Ельцине МВФ 
к нам заявился. С тех пор его, ви-

димо, некому вывести за дверь.
— Дело в том, что МВФ на сегод-

няшний день управляется Соеди-
ненными Штатами, которые объя-
вили нам войну. Поэтому людей из 
МВФ нельзя пускать даже на порог. 
А мы начинаем обсуждать: что они 
нам такое посоветуют? Это наше 
внутреннее дело, наш суверенный 
вопрос и нечего им туда совать 
нос.

«СП»: — А если содержатель-
но оценить совет  Д. Роафа?

— Это опять подыгрывание на-
шим геополитическим «партнёрам». 
Потому что происходит накопление 
валюты. Хотя доля доллара в акти-
вах России уменьшилась, но зато 
увеличилась доля евро. Да, у нас 
происходит диверсификация ва-
лютного портфеля. Но и британский 
фунт, и японская йена и даже китай-
ский юань находятся под прямым 
или косвенным контролем хозяев 
мировых денег. Поэтому накопле-
ние валютных резервов надо кате-
горически прекратить. А уж заявле-
ние о том, что мы должны излишки 
вкладывать в западные резервные 
валюты… Это всё равно, что поку-
пать веревку, на которой они нас со-
бираются повесить.

Доцент кафедры экономики 
труда СПбГЭУ Андрей Песоцкий:

— Пожалуй, сложно найти в 
мире организацию, чьи советы, об-
ращённые к России, были бы столь 
же неизменны, как рекомендации 
МВФ. Годы идут, меняется геопо-
литическая обстановка, сменяются 
президенты и кабинеты министров, 
а МВФ талдычит одно и то же. Тези-
сы — точь в точь, как те, что пред-
лагались «молодой российской де-
мократии» на заре 1990-х.

«СП»: — Очевидно, эти тезисы 
вытекают из некой неизменной 
политической позиции МВФ.

— Советы МВФ — это указания 
по закреплению за Россией стату-

са сырьевой колонии. Мол, пока 
не созрели некие условия, и не ду-
майте думать об инвестировании в 
свою экономику. А храните деньги 
в зарубежных банках. Промышлен-
ность, по мнению такого рода со-
ветчиков, должна каким-то образом 
возникнуть (ну, или восстановиться) 
сама, когда государство полностью 
устранится от управляющих воздей-
ствий.

Такие рекомендации не соответ-
ствуют не только советскому опыту 
плановой экономики, но и «историям 
успеха» новых капиталистических 
«тигров» — Южной Кореи, Японии, 
где не обошлось без активной роли 
государства. Ветер истории дует не 
в сторону МВФ, поэтому их советы 
сегодня видятся вдвойне неакту-
альными. Мир вступает в противо-
стояние новых протекционистских 
блоков. Достаточно посмотреть на 
торговую войну между США и Кита-
ем.

«СП»: — Что же будет?
— Нас ждёт холодная «война 

империй». И России лишь оста-
ётся вести себя так же, как другие 
государства-лидеры. Становиться 
самостоятельным геополитическим 
(а значит — и экономическим!) по-
люсом. Даже осторожный Силуа-
нов, системный либерал, уже опаса-
ется однозначно принимать сторону 
МВФ, как сделал бы это лет десять 
назад. Понимает, что перед ним, как 
минимум, советы позавчерашнего 
дня.

В свою очередь координатор 
«Левого фронта» Алексей Сахнин 
уверен, что попытка российского 
правительства потрафить МВФ вхо-
дит в противоречие с интересами 
народного большинства:

— В эпоху кризиса мировой 
центр накопления капитала начи-
нает собирать «урожай», выводя 
деньги с мировой периферии. От-
сюда требование и к России: не 

тратить деньги «непонятно на что». 
На железные дороги и зарплаты, 
например. А дисциплинированно 
их вывозить за рубеж, финансируя 
перестройку экономики в богатых 
странах. По мнению МВФ, деньги 
сейчас больше нужны американ-
ской или западноевропейской эко-
номикам, чтобы профинансировать 
их реструктуризацию, смягчить кри-
зис, осуществить четвёртую про-
мышленную революцию и т.д. Нам 
как бы говорят: «Ребята, не тратьте 
деньги на себя, они не ваши!».

«СП»: — Логика МВФ понятна. 
А логика нашего Минфина?

— Она половинчатая. В условиях 
кризиса недостаток финансирова-
ния повлечет за собой социальные, 
а, следовательно, — и политические 
последствия: падение рейтингов, 
активизацию общественной жизни. 
Поэтому правительство пытается 
сбалансировать эти опасные для 
себя тенденции, вкладывая деньги 
в инфраструктурные проекты. Соз-
давая рабочие места и хоть как-то 
стимулируя экономику. Но при этом 
правительство полностью отказы-
вается от структурных реформ. От 
того, чтобы изменить саму логику 
экономического развития страны.

Все эти инфраструктурные про-
екты не меняют систему распреде-
ления средств внутри общества. 
Прибыли всё равно концентриру-
ются в руках привилегированного 
меньшинства, а не перераспреде-
ляются в обществе. Значит — не 
возникает устойчивого спроса, ко-
торый мог бы «вытягивать» эконо-
мику. К сожалению, мы тут наблю-
даем «бег по кругу». Проблемы уже 
нельзя игнорировать, но принять 
какое-то стратегически смелое, аль-
тернативное решение Москва не в 
состоянии.

Сергей Аксёнов, 
«Свободная Пресса».

МВФ запретил России тратить накопленные ею резервы на развитие

Комсомол – резерв партии
Алатырские комсомольцы подвели итоги 

2019 года. Секретарь комсомольской ячейки 
Дмитрий Беков отметил, что комсомольцы за ко-
роткий срок с недавнего создания организации 
успели принять участие в нескольких мероприя-
тиях. Под руководством куратора от горкома 
КПРФ М. Соколова комсомольцы активно уча-
ствуют и в партийных делах. Хочется пожелать 
молодым людям быть такими же активными и 
в наступившем году, помогать коммунистам на 
выборах. 

О. Гринбладт,
первый секретарь Алатырского горкома 

КПРФ.

ПОВыШАЕТСя 
ПЛАТА зА ЖКУ. 

КТО зАПЛАТИТ БОЛьШЕ?
Плата за жилищно-коммунальные услу-

ги растёт ежегодно. Указом Главы Чувашии 
утверждены предельные индексы изменения 
размера вносимой гражданами платы за ком-
мунальные услуги в муниципальных образо-
ваниях на 2020 год. С 1 июля средний индекс 
– 3,6%, максимальный – 5,6%.

В большинстве муниципальных образова-
ний, в 269, предельный индекс будет до 3,6%, в 
16 – до 3,9% (за счёт повышения платы за элек-
троснабжение при отсутствии газоснабжения), 
в 11 – до 5,6%. С 1 июля на 4,3% больше ста-
нут платить жители Новочебоксарска, на 5,6% 
– жители Чебоксар и Шумерли, Цивильского и 
Козловского городских поселений, Порецкого, 
Красночетайского и Красноармейского сельских 
поселений.

Красный фонд Чувашии 
запустил новый проект — «В 
сухом остатке». В этой видео-
программе, распространяемой 
два раза в неделю через ин-
тернет и размещаемой на сай-
те Чувашского рескома КПРФ, 
прямо, открыто и без цензуры 
разбирается положение дел 
в Чувашии на основе данных 
официальной статистики. Вся официальная сла-
щавая пропаганда республиканских властей смы-
вается обнажёнными фактами и показывается то, 
что остаётся в сухом остатке. Без цензуры, пря-
мо, откровенно. Рефреном через всю программу 
проходит слоган «Хватит врать!». Ведёт передачу 
руководитель проекта «Красный фонд Чувашии» 
Алексей Шурчанов.

Тема первого выпуска – демография. Ведущий 
в кадре вопрошает, сколько нас осталось в респу-
блике, что нас ждёт? И даёт аргументированные 
ответы. Сравнивая 2017-й с 1990-м годом, Алек-
сей Шурчанов разъясняет, что стало в Чувашии 
с рождаемостью, продолжительностью жизни и 
сколько трудоспособного населения имеет посто-
янную работу. Вывод: власти врут о росте рож-

даемости, продолжительности 
жизни и уровне безработицы.

Тема второй передачи – 
здравоохранение. Приведён-
ный анализ свидетельствует, 
что в Чувашии с 2010 по 2018 
год количество больниц сокра-
тилось на 13, с 61 до 48 (закры-
лась каждая пятая больница). 
Число больничных коек умень-

шилось на 1100, с 11200 до 10100. Количество ква-
лифицированных медработников уменьшилось на 
3700 человек, с 36900 до 33200. Если в целом по 
стране в сельской местности было возведено 372 
больничные организации, то в Чувашии – ноль! Ни 
одной больницы на селе у нас так и не открылось. 
Региональные власти утверждают, что развива-
ют медицину, а статистика говорит об обратном. 
Опять враньё. Медицина становится всё менее 
доступной для простого населения.

Резюме программ однозначное. Из года в год 
жизнь простых людей становится хуже и хуже. 
Хватит нам врать! Ни одного голоса за партию 
жуликов и воров и их кандидатов на предстоящих 
выборах!

С. Петров.

Программа «В сухом остатке» – реальная правда о Чувашии

Конфуз в нашу пользу
Гимн СССР пробуждает генетическую па-

мять, сообщили многие информагентства, 
освещавшие матч по регби между командами 
России и Германии, проходивший в Кёльне на 
чемпионате Европы-2018.

Организаторы чемпионата перед началом 

матча по ошибке включили вместо российского 
Гимн Советского Союза. Наши спортсмены не 
сразу уловили, в чём дело, но быстро сориенти-
ровались и, вспомнив слова про партию Ленина 
и торжество коммунизма, пропели Гимн до кон-
ца. Вдохновлённые таким началом игры россий-
ские регбисты продемонстрировали блестящую 
игру и разгромили сборную команду Германии со 
счетом 57:3.

Из истории спорта
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С юбилеем:
Марушев Николай Иванович, Курбатова Надежда Васильев-

на, Ибресинский район.

С днём рождения:
Киреев Александр Валерьевич, член бюро Алатырского горкома 

КПРФ, внештатный корреспондент газеты «Чебоксарская правда».
Кондратьева Татьяна Петровна, первый секретарь Моргаушского 

райкома КПРФ.
Кузнецов Игорь Евгеньевич, первый секретарь Козловского рай-

кома КПРФ.
Анисимов Владимир Ильич, первый секретарь Аликовского рай-

кома КПРФ.
Иванова Людмила Фёдоровна, Порфирьев Анатолий Павлович, 

Николаева Ольга Николаевна, Семёнова Галина Александровна, 
Горбунова Ольга Фоминична, Урмарский район. 

Купранов Алексей Алексеевич, Пирогов Анатолий Иванович, 
Ибресинский район. 

Фёдорова Галина Михайловна, Сарабакасинское ПО, Суварин 
Андрей Дмитриевич, Кугесьское ПО, Шорнов Андрей Валерьевич, 
Янгильдинское ПО, Чебоксарский район.

Моисеев Рифат Прохорович (98 лет), Комсомольский район.

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 
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Поздравляем!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 27 января 1944 года была 

окончательно снята фашистская 
блокада Ленинграда.  
 В целях сохранения истори-

ческой памяти и в ознаменование 75-
летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг. с 1 февраля по 
31 декабря 2020 года участникам и 
инвалидам Великой Отечественной 
войны и сопровождающему их лицу 
предоставляется право бесплат-
ного проезда во всех пригородных 
поездах, курсирующих на полигоне 
обслуживания пригородной пассажир-
ской компании «Содружество».
 С января вступили в силу за-

преты на перевозку детей в автобу-
сах, срок эксплуатации которых более 
10 лет, на содержание в домашних 
условиях диких животных и рас-
пространение фейковых новостей в 
безбрежном интернете.
 С 1 февраля вырастет та-

риф госсистемы «Платон» за про-
езд большегрузов по федеральным 
автотрассам – с 2 рублей 4 копеек за 
километр пути до 2 рублей 20 копеек. 
Это приведёт к удорожанию почтовых 
отправлений, продуктов, вообще к ро-
сту цен на всё, что перевозится.
 Ветераны труда в скором 

времени смогут рассчитывать на 
компенсацию взносов на капиталь-
ный ремонт. Правительство респу-
блики обсудило возможность внесе-
ния таких изменений в региональный 
закон «О ветеранах труда Чувашской 
Республики». На новую льготу смогут 
претендовать 4 тысячи 600 человек. 
Одобренный Кабмином документ на-
правлен в министерство финансов. 
 В Чувашии расширен круг 

лиц, имеющих право на бесплатную 
юридическую помощь. Она будет 
предоставляться также обманутым 
дольщикам, вкладчикам банков, поте-
рявших лицензии, гражданам предпен-
сионного возраста, с которыми работо-
датель не захотел заключать трудовой 
договор.
 Негосударственные пенсион-

ные накопления граждан в пределах 
1,4 млн. рублей застрахует Нацио-
нальный расчётный депозитарий. 
Государство планирует защитить как 
сами накопления, так и заработанный 
по ним инвестиционный доход. Однако 
добровольные накопления на старость 
пока не очень популярны среди насе-
ления. По последним данным Банка 
России, на негосударственную пенсию 
копят 6,2 млн. граждан.
 Вновь напомнило о себе одно 

из крупных птицеводческих предприя-
тий в Чебоксарском районе. зловоние 
от птичьего помёта, вывозимого на 
поля, вынудило жителей деревень 
Акулево и Шорчекасы искать защи-
ту в компетентных органах. 

Читайте правильные новости о 
жизни в стране на сайтах ЦК КПРФ 
(kprf.ru), Чувашского рескома КПРФ 
(kprf121.ru), знакомьтесь с матери-
алами Чувашского рескома КПРФ 
и других региональных отделений 
партии в социальных сетях. Мате-
риалы газеты «Чебоксарская прав-
да» также размещаются на сайте 
kprf121.ru.

С 1 января страховые пенсии не работающих пен-
сионеров должны проиндексироваться на 6,6%. При-
бавьте к декабрьской пенсии 6,6% и получите размер 
пенсии с января 2020 года. В республике пенсии по 
старости получают 320 тысяч человек, пятая часть из 
них продолжают работать, значит, их индексация не 
коснётся. В 2021 году индексация страховых пенсий не 
работающих пенсионеров составит 6,3%, в 2022-м — 
5,9%, в 2023 году — 5,6%, в 2024-м — 5,5%.

С 1 апреля будут проиндексированы на 7% пенсии 
по государственному обеспечению, включая социаль-
ные пенсии по старости, по потере кормильца, по инва-
лидности. Социальные пенсии в республике получают 
25 тысяч человек.

С 1 февраля на 3,8% вырастет ежемесячная денеж-
ная выплата и набор социальных услуг. Это коснётся 
инвалидов, детей-инвалидов, инвалидов и участников 
войны, ветеранов боевых действий и других категорий. 

Всего таких федеральных льготников в республике око-
ло ста тысяч.

С 1 августа Пенсионный фонд беззаявительно пе-
ресчитает страховые пенсии, исходя из уплаченных 
работодателями страховых взносов за 2019 год, не 
учтённых при назначении или предыдущем перерасчё-
те. В 2019 году в республике были пересчитаны разме-
ры страховых пенсий более 85 тысячам пенсионеров, 
средний размер прибавки был 154 рубля.

С 1 октября на 3% увеличатся военные пенсии.
Добавим, что пенсионеры в Чувашии самые бед-

ные в России. Если по стране величина прожиточного 
минимума пенсионера на 2020 год – 9311 рублей, то 
в нашей республике Государственный Совет уже тре-
тий год подряд устанавливает величину прожиточного 
минимума пенсионера в размере 7953 рубля, чтобы не 
увеличивать социальные доплаты к пенсии. Ниже нет 
ни в одной республике, ни в одной области или крае. 

Сельское население республи-
ки продолжает беспокоить тема, 
связанная с высоким размером 
платы за вывоз твёрдых комму-
нальных отходов. Ведь селяне 
мусор практически не выбрасы-
вают.

Как утверждает Госслужба Чува-
шии по конкурентной политике и тари-
фам, с учётом норматива накопления 
отходов 2,02 куб. м, установленного 
Минстроем Чувашии на одного чело-
века в год, оплата сегодня составля-
ет 76,76 руб. ежемесячно с человека. 
С жителей индивидуальных домов в 
сельской местности берут меньше – 

61,56 руб. с человека. Уменьшение 
размера платы возможно в случае 
уменьшения норматива накопления 
отходов. Пока его размер составляет 
456,02 руб. за куб. метр. 

Всё идёт к тому, что в скором 
времени возможен пересмотр нор-
матива накопления ТКО для сель-
ских жителей. Минприроды России 
подготовлен проект постановления, 
который предполагает переход на 
оплату по фактически накопленно-
му объёму твёрдых коммунальных 
отходов решением сторон договора 
– регионального оператора и потре-
бителя.

Многих селян интересует и та-
кой вопрос. Контейнеры для мусора 
появились в деревнях только с марта 
2019 года, а плата взималась уже с 
октября 2018 года. Почему не про-
изводится перерасчёт? Чтобы до-
биться перерасчёта, информирует 
региональный оператор ООО «МВК 
«Экоцентр», нужно составить акт 
об отсутствии вывоза ТКО регио-
нальным оператором за конкретный 
период. По действующему законо-
дательству, его должны подписать 
потребитель, представители органа 
местного самоуправления и регио-
нального оператора. 

Потребительскую 
корзину 

пересмотрят
Потребительская корзина в России 

должна быть пересмотрена, сейчас 
в ней овощи, фрукты, рыба и мясо не 
занимают должного места, большую 
часть потребительской корзины зани-
мают хлебобулочные изделия, заявил 
президент РФ Владимир Путин, сооб-
щает INTERFAX.RU. 

От стоимости корзины зависит прожи-
точный минимум, а от него высчитывается 
МРОТ. В действующем законе отражено, 
что МРОТ не может быть меньше, чем про-
житочный минимум (с 1 января 2020 года 
МРОТ составляет 12 130 рублей в месяц). 
Президент предложил зафиксировать это 
в Конституции. «Тогда никто уже не сможет 
в будущем, ссылаясь на текущие пробле-
мы с бюджетом и на более важные приори-
теты, не исполнять эту норму», – пояснил 
Путин.

Потребительская корзина – это установ-
ленный государством минимальный набор 
продуктов и непродовольственных товаров 
и услуг, в который входят лекарства, одеж-
да, обувь, санитарно-гигиенические при-
надлежности и культурно-бытовые товары. 
Сейчас состав продуктов питания в по-
требительской корзине в целом по России 
установлен до 31 декабря 2020 года, после 
этого должен быть принят новый закон.

Почему власти не спешат с пересмо-
тром стоимости потребительской корзи-
ны? Так ведь с её увеличением возрастёт 
реальное число бедных и нищих в стране, 
которых по официальной статистике у нас 
мало. То есть искусственно соблюдается 
видимость благополучия.

Что ждать пенсионерам Чувашии в 2020 году

Будем ли мы платить за вывоз ТКО по факту их накопления?

В Чебоксарском 
горкоме КПРФ про-
шло совещание с 
секретарями первич-
ных партийных отде-
лений города и с кан-
дидатами в депутаты 
Чебоксарского город-
ского Собрания депу-
татов, выразившими желание участвовать в предстоящих выборах в 
органы местного самоуправления. Первый секретарь Чебоксарского 
горкома КПРФ Евгений Воронков напомнил об этапах подготовки к 
выборам и проанализировал первые результаты работы кандидатов 
в депутаты с электронной программой «Красный фонд Чувашии». 
На совещании также поделились своим мнением секретари ПО-36 
и ПО-16 Людмила Орешникова и Юрий Семёнов, коммунисты Алек-
сей Сержантов, Николай Перцев, Виктор Самушков и другие. Такие 
встречи планируется проводить на регулярной основе.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.


